

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

El Sr. Cánovas

He aquí el discurso que pronunció en el Congreso el presidente del consejo de ministros en la sesión del día siete:

No puede el Gobierno, sin duda por estar colocado en un punto de vista distinto, sentir á que fuera lo mejor cerrar las Cortes y lo que se había de discutir ahora empezar á discutirlo en Octubre, es decir, acabar de discutirlo en Febrero; no puede admitir, delante de necesidades que se precipitan, y que en afecto, él sólo está en el caso de apreciar con una exactitud completa, que sea indiferente el emplear en disfrutar vida más cómoda dos ó tres meses. El Gobierno pide lo que pide, y está y estará aquí en su puesto mientras sea necesario, porque por razones de esas que yo decía, y así fuera menester, suplicaría que se leyera entre renglones, no puede aguardar, no puede esperar, no debe esperar ni retardar el cumplimiento de su deber. (Muy bien.)

Un gobierno comprometido en una lucha como la lucha actual, á unos generales que tienen que atender los generales que mandan en Cuba, y sobre, todo, el general en jefe; á unos capitanes y soldados, á un elemento militar como el que allí pelea, no puede regatearles, no puede hacerles esperar, no puede dejarles entender dificultades ni embarazos; es preciso, por el contrario, introducirles la confianza en el pecho, llevársela al corazón y decirles: «Tenéis detrás una patria que ni por un instante os dejará de dar lo que es el nervio de la guerra.» (Aplausos.)

«Estamos en esa situación hoy en la isla de Cuba? Yo quiero decirlo; no es verdad que haga falta allí más que aquello que es inevitable en un país difícilmente transitable por las lluvias, por la falta de caminos; aquello que es inevitable por la distribución de las fuerzas, por la dispersión de las unidades de combate, que imposibilita el tener una organización administrativa y de estabilidad tan perfecta como se puede tener en un país en estado normal. Pero, en fin, que allí no hay en estos momentos la holgura que se necesita, esto es indudable y yo no temo decirlo ya ante el país. (Sensación.)

Me preguntaba el Sr. Silvela, y no sé si llegó á decirlo expresamente, aunque habló con una gran claridad, pero yo lo entendí quizá porque lo sentía y lo pensaba: ¿Qué cree el Gobierno del fin de la guerra de Cuba? ¿Qué esperanzas tiene en ese fin? Citaba un proverbio: no hay que ver el principio (y, en efecto, yo no he visto el principio, me he encontrado ya del otro lado del principio), no hay que ver tate el principio como el fin. ¿Cuál puede ser el fin? Seguramente que de todas las cosas respecto de las cuales cabe profetizar, no hay ninguna en que tan difícil sea hacer esta profecía como respecto de la guerra.

No sé que nadie sobre la guerra, principalmente sobre las guerras regulares, lo reconozco, haya profetizado jamás. ¿Quién sabe lo que son los golpes de fortuna? Dos balas, si basta una, pueden decidir de la suerte de la guerra. No hay nadie en Cuba que lo dude.

Suponed por un momento que la bala que hiirió de muerte á uno de los hermanos Maceos hubiera hecho desaparecer el otro hermano; la mitad de la guerra de Cuba estaría concluida. ¿Por qué? Porque el elemento que allí acaudilla el Maceo que vive es el elemento más belicoso, el más sufrido, el elemento de color, y una vez que desapareciera el prestigio de ese jefe, que lo tiene también por la guerra anterior, por los trabajos que hizo en la guerra anterior sobre los blancos, faltos de ese prestigio blancos y negros, probablemente no podrían conservar ningún género de unidad en sus huestes. (El señor Silvela pide la palabra para rectificar.) Hay, pues, en esto algo, por lo cual, con mucha razón, tratándose de guerras, se invoca siempre la voluntad de Dios, la voluntad del Todopoderoso.

Pero, en fin, hablando humanamente, hablando según las probabilidades racionales, ¿queréis que os diga de una vez cuál es mi opinión sobre el término que puede tener la guerra de Cuba? pues yo os lo diré, aunque con riesgo de equivocarme como cualquier humano profeta; pero lo diré, puesto que se me pregunta.

«Mi opinión es que el ejército español jamás saldrá de Cuba vencido. No tiene la insurrección armada de aquel país, no tiene aquella insurrección abigarrada medios militares, medios morales ni medios intelectuales de ninguna especie para hacer evacuar la isla de Cuba al ejército español. Pero esto lo saben ellos como nosotros, esto no lo ocultan y lo manifiestan hasta en los catecismos vulgares. No se trata

de esto; para ellos se trata de probar la fuerza y la resistencia de España; para ellos se trata de ver si la Península española tiene bastante fé y bastante amor á la posesión de Cuba para seguir gastando allí todo su dinero, todos sus esfuerzos, la sangre que sea necesaria de sus hijos, á fin de conservar aquel pedazo de tierra bajo la bandera nacional.

«Se equivocan, como yo creo? ¿La nación española antepone á todo el término de aquella guerra y se presta prácticamente, activamente á ello, sin gastar tiempo en discordias inútiles? La guerra se acabará, porque no puede menos de acabarse. Es imposible el choque entre dos elementos tan diferentes en número como el Ejército español y los insurrectos. En el choque entre dos masas de hombres necesariamente sucumbe la menor. Allí cada hombre que pierden, cada valiente que acaba, como últimamente ha acabado uno de los más valientes cabecillas, abre más brecha que 10, que 15, que 20 jefes y soldados españoles en iguales condiciones. Aquel núcleo de fuerza se gasta; aquel núcleo llegaría á acabarse, como se acabó la gente belicosa en la guerra anterior; en cambio, España, un día y otro, envía allí su juventud robusta, y la manda hasta que llegue en la cantidad necesaria para vencer. Pero siempre tendremos encima este problema, que es el más grave: la necesidad de gastar, y gastar mucho, para mantener allí un ejército que acabe la guerra.

«Hasta dónde queremos gastar? ¿Cuánto y de qué manera queremos gastar? Todas estas son las cuestiones prácticas y que están en relación con el final de la guerra. A ellas, pues, hay que consagrar preferente atención. Si, desgraciadamente, un día el pueblo español creyera que la empresa, aunque no superior á su valor, era superior á su conveniencia, el día que ese pensamiento egoísta entrara en el corazón de los españoles, yo había dejado de ser hombre político para siempre jamás (Aplausos); pero no por eso arrojaría personalmente ningún baldón sobre mi patria: yo respetaría sus resoluciones, hasta esa misma, pero acabando aquel día mi vida política, y probablemente también, bajo el peso de ese dolor, mi vida personal. (Grandes aplausos.)

En fin, esto es lo que la nación tiene que ver. ¿Se quiere más claridad? Es preciso que los españoles vuelvan sus ojos sobre sí mismos. Tenemos esa empresa inferior á nuestro valor, inferior á nuestra fuerza armada, inferior á la fuerza de nuestros soldados, tan grande como pueden ser nuestras fuerzas económicas; pero aun así y todo, queremos aplicar esas fuerzas económicas á acabar la guerra.

No puedo decir más; tampoco creo que con esto he dicho demasiado, porque esto lo sabe hasta el último insurrecto, que serán vencidos si España persiste en gastar. Lo que hay es que están en un error al creer que España no persistirá y que, tarde ó temprano, se cansará de los sacrificios que la guerra le cuesta. Este es un error de que importa grandemen-

te sacarlos, y por esto yo me propongo dar estas explicaciones.

No es culpa mía si no las he dado antes; tampoco culpo ni remotamente á nadie. ¿Qué he de culpar! Yo he dicho ya aquí esta tarde que me había convencido de que debía separarse el presupuesto ordinario para dejar completamente libre la regia prerrogativa, y habiéndome convencido he visto tranquilamente pasar el tiempo discutiendo el presupuesto ordinario: para mí no se ha perdido hasta ahora un solo día: todo lo que hago es decir: os llamo la atención sobre lo que resta; entiendo que no se puede perder más tiempo, que es preciso salir, discutiendo, protestando, presentando cada uno sus opiniones tan libremente como quiera; pero que es absolutamente preciso salir de la situación presente y autorizar al Gobierno y darle los medios que él estima, después de concienzudo estudio, absolutamente precisos.

La campaña de Cuba

En su *Diario de la guerra* dice *El Liberal*:

Como no se ha vuelto á decir nada de la operación que el general Lineres preparaba contra las partidas que se suponía reunidas en Palma Soriano, hemos perdido nuevamente la pista de Méximo Gómez y de Calixto García, puesto que los datos que nos proporcionan despachos oficiales son los únicos medios de orientación que podemos utilizar para no incurrir en error, y los partes nada dicen.

Una noticia relacionada con los últimos combates sostenidos cerca de Ramón de las Yaguas, nos proporciona hoy nuestro correspondiente en la Habana: la de haber sido muerto por la columna Sandoval, en uno de aquellos encuentros, el cabecilla Luis Bonne, que gozaba de bastante prestigio entre los rebeldes.

De los hechos de armas que en el parte oficial se mencionan, los más importantes son los librados en Mogote contra las partidas de Sanguily, Acebedo y Bethancourt, y en Mangua contra las de Delgado y Castillo. En el primero se hicieron á los insurrectos 19 muertos y en el segundo 15, que fueron recogidos por nuestros soldados.

La noticia del regreso á la Península del general Ochando, fué ayer bastante comentada, no obstante decirse, como es costumbre, general á dejar el mando que venía ejerciendo desde que desembarcó en la Habana con el general Weyler.

El dique de la Habana

La *Gaceta* ha publicado un decreto de Ultramar disponiendo se anuncie á concurso la construcción y explotación de un dique flotante en el puerto de la Habana.

Las proposiciones se presentarán en el Ministerio dentro del plazo de dos meses, á contar desde ayer, acompañadas del resguardo que justifique haberse constituido en metálico ó en billetes hipotecarios de la isla de Cuba en la Caja general de Depósitos, en calidad de fianza provisional, la cantidad de 20.000 pesetas. La fianza definitiva que debe prestar el adjudicatario del dique será de 100.000 pesetas constituida en igual forma que la anterior.

El calado del dique no deberá exigir mayor profundidad que la de 14 metros, cuyo fondo puede obtenerse por medio del dragado, aumentando el de 11 metros que actualmente existe en el paraje en que ha de instalarse aquél.

La eslora del dique ha de estar comprendida entre 135 y 140 metros; la manga interior será de 25 metros, y la altura del coronamiento sobre el plano del dique no ha de ser inferior á 10 metros.

El dique deberá tener una fuerza ascensional de 10.000 toneladas.

El material que entre su construcción será de acero dulce.

El dique será recibido en la Habana, y el transporte hasta allí de cuenta y riesgo del concesionario. El plazo en que haya de terminarse el dique es libre, y se tendrá especialmente en cuenta lo que en este particular ofrecen los concursantes.

Mercado de Barcelona

El algodón ofrece excepcional interés por el movimiento que ha tenido durante la semana y por la imprevista y fuerte alza que ha logrado, pero las demás mercaderías continúan con la misma pobreza de datos, y su quietud inalterable por efecto de la falta de solicitud de los compradores, lo que motiva que sean muy pocas las transacciones al por menor y casi nulas al por mayor, y que los precios sigan estacionados y en general flojos. La importación de géneros ultramarinos es escasa, pero las existencias en plaza son algo considerables.

Algodón.—A última hora llega un vapor de Nueva Orleans con 1.950 balas. Desprevenidos ha encontrado á nuestros compradores el radica cambio que ha tenido el lanaje, pues ya no era de prever esta reacción estando tan próxima y adelantada la nueva cosecha, que tan importante venía anunciándose. La mejora iniciada en la semana anterior ha progresado en la actual en tales términos que diariamente se han señalado alzas considerables, de modo que en este período Nueva York ha subido 11/16 y Liverpool 11/32, y el telegrama de hoy acusa otro aumento de 1/16 en los disponibles, pero baja de cuatro puntos en los futuros. Aquí los negocios no se han animado porque las pretensiones de los vendedores han impedido la realización de ajustes en proyecto, quedando por esto indeterminados lo

92 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Y no obstante, si el rostro de Mr. de Ulierbecke estaba tranquilo y sereno, su corazón estaba destrozado al ver que uno por uno iba perdiendo los objetos que le rodearon desde su niñez.

La venta tocaba á su fin cuando por orden del notario se descolgaron de la pared los retratos de los ilustres antecesores del noble anciano. Como era lo que se presentaba á la venta de menos provecho para nadie, fueron todos adjudicados á los prenderos y especuladores, por lo poco que quisieron dar.

Esto fué lo más duro para el noble anciano. En la venta de aquellos lienzos había para él tanta ironía, que por primera vez el suplicio que desgarraba su corazón se pintó en su rostro; bajó los ojos y se abismó en profundas reflexiones, dejando por fin la sala sin poder dominar su emoción.

A mitad de la tarde de aquel día mismo un silencio de muerte reinaba en Grinselhof; ya no había nadie en los salones, nadie en los jardines, nadie en las cercanías. La puerta estaba como de ordinario, cerrada, y la calma acostumbrada se advertía dentro, como si nada de particular hubiese ocurrido en aquel recinto.

A los pocos instantes dos personas aparecieron á la puerta de la casa: eran un anciano y una joven. Ambos estaban de luto y llevaban un pequeño ío en la mano, como si fueran á emprender algún viaje.

UN NOBLE ARRUINADO 89

se ignoró; ni aun el motivo de su ruina, si bien se desfiguraban algunas circunstancias del presunto hecho á su hermano.

Desde el fatal anuncio de la venta, el noble vivía aún más retirado como para evitar toda explicación, y aguardaba resignado el día marcado para la venta.

En estos mismos días había recibido una carta de Gustavo fechada en Roma, carta que contenía á la par algunas líneas para Leonor. El joven afirmaba que la ausencia lejos de disminuir había hecho acrecer su amor, y que su única esperanza era poder realizar un día sus proyectos de matrimonio, no obstante seguir su tío cada vez más enérgico en su negativa.

Esta última parte era la menos á propósito, para infundir esperanza, y Mr. de Ulierbecke, en vista de ella, aconsejó á su hija que diese al olvido aquel desgraciado amor que solo le proporcionaría amarguras.

Ahora que la ruina de su padre era pública, la joven comprendía que debía con doble motivo renunciar á su amor... y olvidarle era imposible: la imagen de Gustavo llenaba todo su corazón!

Cumplía religiosamente las promesas que él la exigiera al partir, y pronunciaba en sus oraciones el nombre de su amado, y repetía sus promesas á la sombra de aquella enramada donde las había pronunciado por vez primera...

De la Capital:

En la calle de Espertero número 24 se ha declarado un nuevo caso de viruela.

La enferma se llama Francisca Tous y ha sido asistida por el médico don Miguel Berga.

En la calle de Espertero número 24 se ha declarado un nuevo caso de viruela.

La enferma se llama Francisca Tous y ha sido asistida por el médico don Miguel Berga.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Salom y con asistencia de los señores concejales Planas, Oliver, Zaforteza, Gual, Mulet, Moll, Piña (D. Nicolás) Sureda, Torres, Casanovas, Sbert, Serra, Esteve, Mayol, Deyá y Vaquer, ha celebrado hoy la Corporación municipal sesión

ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce y veinte minutos de la mañana.

Se ha dado lectura al acta de la sesión anterior, que ha sido aprobada.

Se ha aprobado el proyecto de alcantarilla formado por el Ingeniero municipal que, desde el surtidor de la Rambla vaya á parar á la cuesta de Berga.

Se ha dado lectura á un dictámen de las Comisiones de Sanidad y Hacienda en el que manifiestan que en vista de una solicitud presentada por D. José Barbará, pidiendo se le ceda el servicio de conducción de carnes con los vehículos iguales al modelo que tiene presentados y á otra de Don Nicolás Lladó pidiendo se le prorrogue la concesión de dicho servicio, propone que se autorice á ambos señores el desempeño del servicio de referencia, al primero con los vehículos iguales al modelo, y al segundo con los que ya sirven en la actualidad.

El señor Zaforteza ha expuesto varias razones en contra de dicho dictámen.

El señor Moll ha propuesto que el dictámen quedara por ocho días sobre la mesa con objeto de que puedan enterarse de él con detención los señores concejales.

Ha usado también de la palabra el señor Sbert manifestando que abundaba con la opinión del señor Zaforteza, añadiendo, además, que

á su entender no había necesidad de que este asunto quedara por ocho días sobre la mesa.

Con este motivo se suscitó una pequeña discusión en la que intervino también el señor Piña, acordándose después de ella por mayoría de votos, la proposición del señor Moll.

Se ha aprobado la distribución de fondos para el presente mes.

Se ha enterado de una carta de la señora de D. José Maria Quadrado, en la que da las gracias á la Corporación por todos los actos que ha verificado en honor á su difunto esposo.

Han sido aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

A propuesta del señor Alcalde se ha acordado la renovación de los caballos de la guardia municipal montada.

Continuando en el uso de la palabra el señor Alcalde, ha manifestado que en la entrevista tenida por la comisión mixta compuesta de la Comisión que nombró el Ayuntamiento para que gestionara la adquisición de agua para el abastecimiento de la ciudad y de la nombrada por el Sindicato de Riegos; se convino que entraran por completo las 64 horas que corresponden al Ayuntamiento y además la tanda de 8 horas que el Ayuntamiento cedía al Sindicato como gastos de Administración; que durante las 73 horas que el agua entre en la ciudad se taparan todos los caños y doblas; que el Ingeniero municipal cubicará el agua que sale del manantial y estudiará el coste de la re-

composición del trazo de acequia en que se dice que se pierde cierta cantidad de líquido.

A propuesta del señor Serra se ha acordado dar un voto de gracias á la Comisión por sus gestiones.

El señor Esteve ha propuesto, quedando aprobado por unanimidad, consignar en acta el sentimiento que ha experimentado la Corporación por la muerte del concejal señor Palmer.

Se acordó alquilar una locomóvil para trasladar la máquina de sacar agua al manantial de la Fuente de la Villa.

De acuerdo con lo propuesto por el señor Alcalde, se ha acordado solicitar del señor Ministro de Marina que la escuadra española visite nuestra isla; y además encargar al señor Ingeniero municipal el estudio de un paseo en los extramuros de esta ciudad.

A propuesta del señor Esteve se ha acordado nombrar una comisión compuesta de los señores Losada, Mulet, Esteve, Moll y Alcalde para que gestionen el traslado á un punto que no ofrezca peligros á la población, de la pólvora que existe en el polvorín del Hornabeque y del revellin de Can pelat.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

LINEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C. Vapor directo de Palma á las Antillas. Saldrá de este puerto el día 15 de Agosto, para Puerto-Rico y Habana, con escalas en Mayaguez y Ponce, el magnífico vapor de acero de 4.500 toneladas Miguel Pinillos. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía. Para Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Mayaguez y Ponce, saldrá también directamente de este puerto el 1.º de Septiembre el vapor Conde Wifredo. Para la admisión de carga tengan presente los señores cargadores la misma advertencia hecha para el vapor Pinillos.

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA. FARMACIAS. Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Piza, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31, BARCELONA.

NO MAS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menes las precedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (caneumitivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

RESTAURADORAS. El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS. FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona.

RESTAURADORAS. El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS. FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona.

Se arrienda. Por Don Pedro Rosiñol y Descallar, Administrador de la testamentaria de su señor padre Don Francisco Rosiñol de Zagrañada, por término de tres años, la casa de los prédios «Torá y La Romana» del término de Calviá; «Camp de Mars» del término de Andraig; «San Perot y San Gil» del término de Maria; «San Faltés» del término de Santa Margarita y «San Blay» del término de Muro, pertenecientes todos á dicha herencia.

COMPRIMIDOS DE VICHY GACOSOS. Puede-se preparar si mesmo e com grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os Preparados com os Saes extractos das Celebres AGUAS DE VICHY «Fontes do Estado Francez»

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Carruajes. En los talleres de Don Bartolomé Coll, Olmos 114; hay en venta, una porción de carruajes de lujo y faena.

Nodrizas. Una de 22 años y leche de ocho meses, desea encontrar criatura para lactar, tanto en casa de los padres como en la suya. Para más informes dirigirse calle de San Juan, número 23, tienda de comestibles de Juan Monfort.

Nodrizas. Leche de 45 días y 27 años de edad, desea lactar criatura en casa de sus padres. Informes, Sel del Mediodía, 7, Montuiri.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS. Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma.—Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.